
T.me 

/obgazeta
OK.ru 

/oblgazeta96
VK.com 

/obgazeta XIII

В Сосьве готовят к сдаче еще пять новых домов
Восстановление поселка, пострадавшего от пожара, идет ударными темпами

Юлия БАБУШКИНА

В Сосьве строители 
смонтировали все 34 коробки 
индивидуальных домов 
для погорельцев. Из них 17 уже 
переданы жителям. Сейчас 
подрядчики готовят к сдаче 
еще пять домов, сообщил «ОГ» 
глава Волчанска Александр 
ВЕРВЕЙН, курирующий 
работы в поселке. Он также 
отметил, что на финишную 
прямую вышло строительство 
многоквартирного дома 
для сосьвинцев. 

Индивидуальные дома в Со-
сьве, а также трехэтажный мно-

гоквартирный дом возводятся по 
поручению губернатора Евгения 
Куйвашева для жителей посел-
ка, потерявших свое имущество в 
пожаре весной этого года. Напом-
ним, из-за нарушений техники 
безопасности при сжигании опи-
лок в конце апреля огонь уничто-
жил в Сосьве более 100 строений, 
два человека погибли. На терри-
тории был введен режим ЧС. 

Губернатор Евгений Куйва-
шев, оперативно выехавший в 
поселок, поручил обеспечить по-
горельцев новым жильем, при-
чем за один летний сезон, и эта 
задача сейчас решается. Частные 
дома строятся быстро из сбор-
ных железобетонных конструк-

ций, затем утепляются, и к ним 
подводятся коммуникации.  

– Сейчас готовим к сдаче еще 
пять домов. До первого октября 
планируем сдать оставшиеся две-
надцать, – сказал Александр Вер-
вейн. 

Полностью готова коробка 
трехэтажного жилого дома на 
65 квартир. Ее построили всего за 
три месяца. Сейчас строители ве-
дут кровельные, фасадные и от-
делочные работы. Уже на 90 про-
центов готовы внутренние сети. 
Начались устройство наружных 
сетей и благоустройство приле-
гающей территории, сообщил 
Александр Вервейн.  И
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Фасад нового многоквартирного дома в Сосьве сейчас утепляют
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Комфортнее. Красивее. Лучше
Как самый молодой свердловский город шагает в ногу со временем

Юлия БАБУШКИНА

Промышленный город 
Качканар сегодня 
входит в топ-10 самых 
активно развивающихся 
муниципалитетов 
Свердловской области. 
За последние пять лет здесь 
отремонтировали детскую 
и взрослую поликлиники, 
построили футбольный 
комплекс «Олимп», 
реконструировали несколько 
дорог и благоустроили 
общественные пространства. 
Чем сегодня живет город 
и что планирует в будущем, 
в интервью «ОГ» рассказал 
глава муниципалитета Андрей 
ЯРОСЛАВЦЕВ. 

– Андрей Александрович, 
Качканар сегодня и двадцать 
лет назад – это разные истории?

– Безусловно. Несмотря на 
то, что нашему городу исполни-
лось всего 66 лет. Сегодня Кач-
канар участвует во многих госу-
дарственных программах и нац-
проектах, связанных с образова-
нием, здравоохранением, улич-
но-дорожной сетью, культу-
рой и спортом. Сейчас в горо-
де работают несколько крупных 
промышленных предприятий: 
 ЕВРАЗ Качканарский ГОК, ЖБИ, 
щебеночный завод, «Эмальпро-
вод»,  «Металлист». Они отчисля-
ют налоги в бюджет, а также уча-
ствуют в обустройстве города. С 
 ЕВРАЗом, к примеру, мы ежегод-
но подписываем соглашение о со-
трудничестве. Подписали его и в 
этом году на международной вы-
ставке ИННОПРОМ. То есть жите-
ли обеспечены рабочими места-
ми, получают достойную зарпла-
ту. Другими словами, город с на-
селением почти 40 тысяч человек 
живет и активно развивается. 

– Недавно в Качканар пу-
стили скоростной электропо-
езд «Ласточка». На транспорт-
ную доступность муниципали-
тета, который располагается 
в  260  километрах от областно-
го центра, это как-то повлияло?

–  Конечно. Этот вид 
транспорта сегодня особенно 
популярен у наших жителей. 
Могу сказать, что за десять меся-
цев с момента запуска «Ласточ-
ка» уже перевезла от Екатерин-
бурга до Качканара и обратно 
750 тысяч пассажиров. 

– Давайте поподробнее по-
говорим об инфраструктуре го-
рода. Какие проекты уже реали-
зуются на территории и как они 
изменят жизнь качканарцев? 

– Начну со здравоохранения. 
Мы капитально отремонтиро-
вали многоквартирный дом 
№ 26 в четвертом микрорайоне 
и предоставили в нем служеб-
ное жилье медикам, чтобы за-
крепить кадры на территории. 
Нынче к нам приезжают шесть 
специалистов – работать в на-
ши больницы. Кроме того, в по-
селке Валериановск открыва-
ется новый фельдшерско-аку-
шерский пункт. А в городскую 
службу скорой медицинской 
помощи пришел новый реани-
мобиль, приобретенный на об-
ластные средства. 

В городе полным ходом идет 
ремонт дорог. В этом году вос-
станавливаем дорожное полот-
но по улицам Свердлова у храма 
и улице Тагильской. Здесь высо-
кий трафик транспорта. На Та-
гильской скоро поставят оста-
новочный павильон, приберут 
обочины, а также вывезут нако-
пившийся строительный мусор. 
На улице Свердлова завершает-
ся обустройство тротуаров, на 
следующей неделе здесь будут 
установлены дорожные знаки и 
пешеходные ограждения. Также 
мы сделали дорогу к коллектив-
ным садам № 6 и к строящемуся 
Ледовому дворцу «Кристалл». 

Если говорить о благо-
устройстве, то в текущем году за-
вершается второй этап создания 
«Аллеи спорта» у Дворца спорта. 
И стартовал первый этап благо-
устройства парка «Строитель». 
Оба проекта реализуются в рам-
ках программы формирования 
комфортной городской среды.   

Что касается сферы образо-
вания, к новому учебному году 
проводятся текущие ремонты 
городских школ. На базе школы 

№ 5 заработает современный 
образовательный центр «Точка 
роста». К слову, такие центры в 
школах мы открываем ежегод-
но. Также после капремонта от-
кроется детский садик «Ласточ-
ка» в четвертом микрорайоне, 
который будут посещать поряд-
ка 100 детей. С этим объектом 
связана интересная история. В 
советское время в здании рабо-
тал детский сад, затем оно было 
отдано детско-юношеской спор-
тивной школе. Сейчас школа пе-
реехала в построенный Дворец 
единоборств «Атлант», и мы ре-
шили вернуть зданию истори-
ческое предназначение. Его пе-
репрофилирование началось 
в 2021 году. Все ветхие комму-
нальные сети заменили. Полно-
стью обновили пищеблок. При-
обрели новую мебель и инвен-
тарь. На прилегающей террито-
рии обустроили теневые навесы 
для прогулок детей и спортив-
ные площадки. В общем, рабо-
та проделана большая. К перво-
му сентября текущего года пла-
нируем передать объект управ-
лению образования города для 
дальнейшего лицензирования 
и открытия. 

– Большую помощь в раз-
витии города оказывает гра-
дообразующее предприятие – 
 ЕВРАЗ Качканарский ГОК. Вы 
сказали, что на ИННОПРОМ 
подписали с ним новое согла-

шение о сотрудничестве. В чем 
его суть?

– При финансовой поддерж-
ке ГОКа, а также правительства 
Свердловской области в Кач-
канаре завершится строитель-
ство Ледового дворца. Кроме 
того, будут реализованы меро-
приятия по повышению энерго-
эффективности коммунально-
го хозяйства города. Иными сло-
вами, сразу несколько самых из-
ношенных участков сетей в раз-
ных районах города будем ме-
нять. Эта работа уже началась. 
Отмечу, что ЕВРАЗ Качканар-
ский ГОК уже не первый год 
вкладывает серьезные средства 
в инфраструктуру города, и это 
достойно большого уважения. 

– Качканар – город промыш-
ленный. Не думали развивать 
промышленный туризм?

– Он уже развивается. ЕВРАЗ 
Качканарский ГОК проводит 
экскурсии на карьеры глубиной 
300 метров и диаметром пол-
тора километра. Когда видишь 
такое, просто дух захватывает. 
Это туристическое направле-
ние пользуется популярностью. 
Также к нам ежегодно приезжа-
ют туристы, чтобы увидеть гору 
Качканар – высшую точку Сред-
него Урала. Ее высота – 878,7 мет-
ра над уровнем моря. Невероят-
но красиво! Такое чудо есть толь-
ко у нас.

Администрация осматривает территорию у отремонтированного садика 
«Ласточка»

ЕВРАЗ Арена «Олимп» – спортивный объект для занятий футболом, 
баскетболом и волейболом, открытый в 2020 году
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